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今日烟台

股市有回暖迹象，股民积极补仓
为追求稳健，本地股民多选择大盘股
本报记者 姜宁

随着天气的变热，股市也从上
周的暴跌中逐渐走出，有所回暖。
随着大盘重上2000点，市区各家证
券公司的气氛也渐渐活跃了起来，
一些股民开始补仓，寻求拐点后的
股市拉升。本地股民在这次股市大
跌后谨慎了许多，大多选择大盘
股，基本放弃了对中小板、创业板
股票的追求。

“这几天从交易上看，还是不

错的。今天5000多万元的交易量，
创了最近一个月的新高。”南大街
一家证券公司副总经理刘德胜(化
名 )说，从3月之后，他们公司的日
均交易量基本在 4 0 0 0万元左右。

“交易量大增，使得这几天股市重
新站上了2000点，许多股民看到了
拐点的希望，并在这几天加紧补
仓。”

在南大街另外一家证券公司，

工作人员介绍，他们营业部的几个
5000万元以上资产的大客户最近
几天也在频繁运作，想在这次波动
中挑一只成长性好的股票，长期持
有。“这毕竟是自2009年以来的最
低点位，烟台股民经过这次暴跌洗
礼，也明智、理性了很多，都看明白
了做长期交易的重要性，所以都比
较偏重于选择大盘股。”

虽然近一段时间，创业板、中

小板等非主板市场涨幅惊人，但是
因为风险和收益始终成正比，许多
股民还是畏惧非主板市场出现“泡
沫”而不敢贸然进入。

“老老实实守住自己的大盘股
就可以了，一波大跌，把赚了两年
的钱都赔了进去！”股民孙先生说，
就算创业板、中小板的利润再大，
毕竟已被炒得很高了，现在进入有
点击鼓传花的味道，风险太大，所

以不想多涉及。
“现在虽然是一个比较好的时

机，但是也不可否认，没能得到真
正解决的银行钱荒问题以及其他
有影响的问题，都会是造成股市在
一 定 区 间 内 不 停 震 荡 的 直 接 因
素。”刘德胜提醒股民，谨慎补仓，
在补仓的时候一定要选好股，这样
就能抵御中盘市场出现的后力不
足等问题。

股市或再现大跌

可考虑买医药股
“感觉股市现在的回暖只是一种

假象，未来可能再现暴跌。”一位业内
人士说，在他看来，银行股并没有跌
透，而且前一阶段导致股市大跌的银
行钱荒，并没有从根本上得到解决。

对未来股市发展持有“在一定区
间内不停震荡”观点的刘德胜认为，6

月下旬是市场对经济、流动性预期较
为悲观的时候，大盘虽然后续有望抬
升，但是由于本次调整会持续一段时
间，未来的政策预期又难以断定，所
以股市会在相当长一段时期内保持
1800-2800点之间的波动。

虽然许多业内人士对股市的反
弹持谨慎态度，但是他们也承认，就
算再次出现大跌，也预示着一些投资
机会的再生。“一些概念性的板块，现
在可以炒炒，比方说最近比较火爆的
医药股，以及受神十影响的航天股都
是可以考虑的，这些领域的股票都可
能成为新兴的成长股。”

在刘德胜看来，现在烟台股民非
常惧怕的非主板股也可以适时买进。

“很多创业板和中小板，虽然风险大，
但是看准业绩，看准财务分析报告，
看准行业预期，是非常容易赚钱的，
而且获利会非常大。”

鲁东大学商学院金融学教授吴中
超却认为，现在股市很不稳定，股民还
是求稳，不要乱动乱操作的好。“先看
清形势，是最好的选择。从这几天的情
况也能看出来，整个上证A股的交易
量都不怎么高，政府下一步的政策到
底怎样，是影响股市的最大因素。”

烟台禽类股

有望到三家
采访中，证券公司专业人士介

绍，IPO有可能在年内重启，这样一
来，对许多拟上市公司非常有利，像
烟台的仙坛股份，就可能乘着这股

“春风”上市，在资本市场上获得融
资，让企业获得更大的发展。

如果IPO真能重启，对股民也将
是一次选股的考验。“以前关闭IPO

审批制度，就是因为有很多企业没有
上市的资质，却通过数据造假的方式
违规上市，最后圈了许多股民的钱，
证监会也对此没什么办法，只能暂停
审批IPO。”

如果IPO重启，烟台的禽类上市
公司就会有益生股份、民和股份、仙
坛集团等3家，这对烟台市的禽类产
业集群化发展，有很大帮助。

投资遇难题

我们来帮您
如果市民在日常投资理财过程

中，有不懂的地方，可以联系本报记
者(电话：0535-6879061)或给本报新浪
官方微博(@今日烟台)留言，本报将
及时把这些问题反馈给行业专家，请
他们为您解疑答惑。

本报记者 姜宁

股价从40一路跌到3，她一直没卖
炒股要舍得割肉，该退出就退出
本报记者 姜宁

在闷热的证券交易所里，忽上忽下的大盘像天气一样让股民上火。 见习记者 韩逸 摄

预测与建议

“股市有风险，投资须谨慎。”这句话几乎每个股民都懂，但仅仅明
白这句话还远远不够，要想在股市投资中站住脚，做到游刃有余，不但
要头脑冷静，还要懂得一些技巧或者说秘诀。采访中，一些专家和有经
验的老股民分享了他们的绝招，投资者不妨借鉴。

生财之道

未来展望

4日，在南大街一家证券
公司内，徐先生对记者说起了
自己失败的炒股经验。“我也
算老股民了，从2005年左右开
始玩股票，但从2008年开始大
宗炒股，前前后后投进去20多
万元，现在很幸运，才赔了10

万元左右。”
据徐先生讲，2 0 0 8年股

市从6000多点暴跌到2000点
以下，许多股民都是在 3 0 0 0

多点或者4000多点的时候被
套牢的。“许多人看到股市大
跌后，想着抄底补仓，最后被
狠狠地套牢了，我也是。有只
蓝筹股，一开始最高的时候

被炒到了100多块钱，最后降
到 4 5块的时候，我买了 5 0 0 0

股进来，在跌到41块的时候，
感觉形势不太好，就果断退
了出来。”徐先生说，他还算
运气好的，当初也一起买了
这 只 股 的 一 位 女 士 则 赔 惨
了：她在当初 4 0多块的时候
买入，但一直没退出，现在这
只股已暴跌到了3块多。

“该割肉就要割肉，千万
不要手软！”受了伤的徐先生
悟出了一个经验。

另外一位股民郑先生则
说起了他的炒股经验：“伤你
伤得最深的，就是你最喜欢

的股票！”在他看来，炒股票
就要追求利益最大化，而不
要因为喜欢一只股票而不讲
利益。“买过本地一只曾经业
绩非常好的股票，但是这只
股票因为去年末今年初一系
列事情的影响，业绩不太好，
但我还一直抱着不放，前几
个月还补了仓。悲剧的是，它
一直处于亏钱的状态。”想想
自己的不理智，郑先生说，可
能是自己在这个行业待得久
了，就对这个行业比较有感
情，也一直认为本地的这些
企业能够发展得更好，所以
也就不顾及利益了。

股民谈经验>> 割肉得果断，感情化要不得

“既然现在股市跟赌场性
质有些相似，那么注重长短期
搭配就显得尤为重要，现在许
多股民都会犯一个错误，那就
是：每次买一只或者少数几只
股票，赚了赔了退出来，再选
择另外的股票，这样把鸡蛋放
在一个盘子里，风险太大了！”
山东省一家大型证券公司的
理财分析师古先生说。

古先生认为，炒股选股非
常重要。“这种选股，最重要的

是跟国际产业经济结构相结
合，比如最近一段时间，国际
上新能源汽车企业做的业绩
非常好，所以我一直向客户推
荐咱中国的一只新能源汽车
制造股，因为这是一个趋势。”
古先生的判断也非常准确，这
只新能源概念股，在不到两年
内，股价已经翻了一倍。

古先生的同事、投资分析
师陈经理则说，现在股民身上
还存在着一个问题，那就是专

业知识不牢固。“甚至许多股
民连最基本的线形图都看不
懂，一些波段也不了解，这样
只能通过随大流的方式去炒
股，风险性就加大了很多。”

鲁东大学商学院金融学
教授吴中超说，股民容易被套
牢跟专业知识的匮乏也有很
大关系。虽然现在股市行情的
变化已经有些扑朔迷离，但是
拥有专业的证券知识，依然相
当重要。

业内看行情>> 长短线搭配，选股要看“国际脸”

4日下午，在一家证券交易所
内，投资者在看盘。 见习记者
韩逸 摄
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